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题目：凭信心和忍耐承受应许 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，主内平安。这次，我们仍旧查考新约希伯来书。 

 

现在，希伯来书的作者说了一些很难以理解的话。 
 

希伯来书第六章 4 到 6 节说：  

6:4 论到那些已经蒙了光照、尝过天恩的滋味、又于圣灵有分， 

6:5 并尝过 神善道的滋味、觉悟来世权能的人， 

6:6 若是离弃道理，就不能叫他们重新懊悔了。因为他们把 神的儿子重钉十字

架，明明地羞辱他。 

 

我知道这是撒但喜爱使用的一段圣经经文。撒但爱使用经文，在创世记第三章第一

节，撒但对夏娃说：「神岂是真说不许你们吃园中所有树上的果子吗？」在马太福

音第四章六节里，它也用经文去对耶稣说：「经上记着说：主要为你吩咐他的使者

用手托着你，免得你的脚碰在石头上。」它对主耶稣使用经文，但是主耶稣也用合

宜的经文去回答它的经文。将经文断章取义地使用，就会得到一些不同的意思。将

经文单独使用，会得到截然不同的意思。我们必须以经解经。 
 

我们对于经文的教导有什么认识呢？这说到一个人可能是跌倒，他可能亵渎神，却

仍然可以被赦免。因为我们记得在马太福音廿六第卅四节里，主耶稣对彼得说：

『鸡叫两遍以先，你要三次不认我。』而彼得说：『我就是必须和你同死，也总不

能不认你』。当鸡叫两遍之后，耶稣回过头来望着彼得，明白，他已经否认主耶稣

三次了。最后一次，他亵渎说：「我不认识这个人」然后彼得就出去痛哭。但是彼

得得到了饶恕。他再次复兴回来，并且变成初代教会里的一根柱石。他成爲一个使
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徒，一个人们的领袖。所以，当我步履蹒跚或是跌倒，或是失败的时候，这不表示

说：我就是被神离弃了，我没有得救的希望，我不可能得到悔改以至于重新得力。 
 

我们知道神是有恩慈的，神是怜恤的，我们知道神是长久宽容的神，我们知道祂是

忍耐的，而祂不会按着我们的过犯来刑罚我们。天离地有多高，神对那些敬畏祂的

人的慈爱就有多深。因此，撒但时常使用希伯来书的这节经文，来对那些堕落的人

们说：「朋友，你已经出局了。你没有见到希伯来书六章六节的经文吗？你已经堕

落了，你所犯的罪是不可饶恕的，再也没有使你可以悔改重归于正的方法了。你已

经出局了。」这是我们身为牧者，常要去那些来找我们的人处理的其中一节经文。

你可以分辨，你可以从他们的眼中看得出来，他们会说：「我想我犯了不可饶恕的

罪」我总是告诉他们：「我知道你没有犯这样的罪」。「你怎么知道呢？」「因为

你呼求神，如果你犯的是真正不可饶恕的罪，你不会在意这些事。圣灵一点也不会

提醒你，你会变得相当冷淡，无情，你会对自己作的事漠不关心。事实是，你在关

心介意自己所做的事，这是一个迹象，表示你没有犯不可饶恕的罪。神的灵仍然在

你心里动工。但是撒但却喜欢用这节经文来击打人，使他们因为这段经文而心

死。」 
 

有些人说，作者是写给那些已经蒙了光照，知道耶稣基督真理的犹太人，他们却缺

少在基督里的全然信心。因为缺少在基督里全然的信心，他们又回到犹太教旧有的

传统习俗里；因此，要使他们悔改更新是不可能的事，因为他们又再次将神的儿子

重钉十字架，使祂再次公开地受羞辱。我完全不能接受这样的观点。对我来说，作

者提到的是他们已经『蒙了光照、尝过天恩的滋味、又于圣灵有分，并尝过神善道

的滋味、觉悟来世权能的人，』对我来说，这段话似乎是他们作得还算相当地好。 

 

我们确实知道耶稣教导过撒种在各种不同的土壤的事；有些种子落在路旁，有些落

在石头地上，有些落在荆蕀里，有些落在好土里。那些播种在路旁的，撒但立刻来

将它的幼苗拔掉，而鸟来把它吃掉。它从来没有生根，它也没有发展。我们见到一

些人，他们对于神的话语完全没有回应或是没什么反应。神的话语没有渗入他们的

心中。那些撒种在石头地上的人，就是他们很开心地听到神的话语，很快的发芽，

因为石地上没有土壤，石头上是舒适温暖的，适合发芽，但是当太阳出来一晒，因

为它没有生根，没有在土里扎根，它立刻就乾死了。我相信，这是这节经文里所提

到的情况。你知道的，当你来听到神的话语，对主的事，有许多的热情和火热的

心，但是那里面没有深深地生根，没有扎根。因此，当风暴来到，或是在炽热的太

阳下，当有问题出现的时候，他们就流失了。 

 

我对此最大的问题是，因为我明白这样的事，因为我已经见过，已经藉着耶稣的话

语而被肯定了。当然这些是那落在荆蕀里的种子；它成长起来，但是它被荆蕀挤住

而不能结实。我见过许多基督徒不能结出果实。我的意思是，他们有成长，他们就

在那里，但是在他们的生活中，就是没有结出果实。对于第六节的这段经文，我感

到困难的地方是：『若是离弃道理，就不能叫他们重新懊悔了』。我可以很坦白地

向你承认，我不明白这句话是什么意思。我很抱歉，我不能给你一些很荣耀的启
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示，说我知道这节经文是在说什么，因为我确实知道主耶稣说：『若是离弃道理，

就不能叫他们重新懊悔了』因为我知道在希伯来书第十三章六节：『主曾说：「我

总不撇下你，也不丢弃你。」』无论你过去的背景是什么，你的过去被福音显明出

来的是怎样的景况，或是你过去曾经作了什么事，我确实知道，如果你来到耶稣基

督这里，祂就不撇下你，也不丢弃你。因此，这节经文对你并不适用。然而，如果

你说：「嗯，我不想来找耶稣，我也不会去找祂」，那么，很可能这节经文适用于

你。你没有懊悔，悔改的馀地。但是，如果你的心里对神和属神的事有任何的渴

慕，你想要回来，重归于正路，那么，这节经文就对你不适用。因此，我们不需要

对这节经文担忧，除非你的心是完全地对神的事刚硬冷淡，那么你就真的需要担心

这节经文了。 

 

希伯来书第六章 7 和 8 节说： 

6:7 就如一块田地，吃过屡次下的雨水，生长菜蔬，合乎耕种的人用，就从 神

得福； 

6:8 若长荆棘和蒺藜，必被废弃，近于咒诅，结局就是焚烧。 

 

因此，这个再次回到那个撒种和种子的比喻。有些种子可以长出菜蔬，有些种子可

以结出果实，而蒙受祝福；它们是蒙福的，这地土也是蒙福的。好土可以长出菜

蔬，这是人们可以在田园里种植的。但是如果这土地长出荆蕀和蒺藜，就会带来咒

诅，这些荆蕀和蒺藜会被聚集起来焚烧掉。 

 

希伯来书第六章 9 节说：『却深信你们的行为强过这些』 

  

换句话说，「这些事真的对你们不适用，我们确信你们的行为比这些更好的。」因

此，作者之前所说的是，这特别的咒诅，并不是针对他们个人的应用。 

 

希伯来书六章 9 和 10 节说： 

6:9 亲爱的弟兄们，我们虽是这样说，却深信你们的行为强过这些，而且近乎得

救。 

6:10 因为 神并非不公义，竟忘记你们所做的工和你们为他名所显的爱心，就是

先前伺候圣徒，如今还是伺候。 

 

神不会忘记你，你是祂的儿女。你或许正在跌倒，你或许还是个属灵的婴孩，你或

许在属灵上停顿，你或许滑倒失落，但是神总不会忘记你。你记得你，祂也以爱在

你身上工作。 

 

希伯来书第六章 11 节说：『我们愿你们各人都显出这样的殷勤，使你们有满足的

指望，一直到底。』 
 

在神的这些事上要殷勤喜乐，这样你就可以拥有满足确信的盼望。这满足的指望是

一件荣耀的事。，我对于救恩，有全然满足的指望。我对此亳无疑问，没有疑虑，
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没有质疑。我是完全确信，我在耶稣基督的膀臂里，有永恒的安全。对于我会与主

同在祂那荣耀的国度里，我没有丝亳的犹疑。对于永恒的救恩，我有全然满足的指

望，我也何等地为此而感神。我不是经常这么想的。现在我拥有它，对我的意义是

如此地大。在这么多年来，我一直没有拥有这满足的指望。因为我一直倚靠着自己

的工作，和自己的努力。只要我依靠我自己，我就从来没有这确切的盼望。你会

说：「喔，你的意思是，你不会失落吗？」当然我不会失落，因为我决不会转身离

开耶稣基督，我要一直与祂同行，与祂同在直到最后。毕竟，你已经走了这么远，

就不要回头离开耶稣了。这样的想法甚至从来都没有出现过。这个概念也从来没有

浮现过。而这也是我为什么会对于自己的最后，有全然满足的指望的原因。 
 

希伯来书六章 12 节说：『并且不懈怠』。 

 

在我的里面并不会有懈怠出现，而是有更大的决心要向主献出我自己，要为主的事

全然地献上自己。 
 

希伯来书六章 12 节：『并且不懈怠，总要效法那些凭信心和忍耐承受应许的

人。』 

 

神已经将祂的话语赐给我们，凡我们所求所想的，那合乎真理的事，祂都会为我们

作到。这是何等丰盛和珍贵的应许啊！ 
 

现在，神的应许已经给我们了，但是我们还没有去得到。还记得在希伯来书第四章

第一节说的：『我们既蒙留下，有进入他安息的应许，就当畏惧，免得我们中间或

有人似乎是赶不上了。』神赐给我们许多的应许，而我们还没有真正地去领取得。 

 

因此，我们活在畏惧中，活在焦虑里；虽然已经有我们可以得到的应许，而我们只

需要去接受神的应许，并且说：「是的，神啊，你已经应许了。」  

 

听衆朋友，我喜欢当雅各在艰难的处境里的时候，他带着舅父拉班的两个女儿和他

在服侍的时候所聚集的牛羊离开舅父。在前头是前途茫茫，他的妻子拉结拿了她父

亲的一些小偶像。因此，拉班带着大批的人马追赶着雅各，准备要将他消灭。但是

在他将要追到雅各之前的那天夜里，主对拉班说：「你不可以动雅各这个人，否则

你将会有大麻烦。」因此，虽然拉班想要消灭雅各，但是他畏惧神，神说：「你不

要动他。」 
 

因此拉班至少听了神的话，所以当他追到雅各之后，他真的告诉雅告说：「你从我

这里偷走了东西」，雅各说：「你说我从你那里偷东西是什么意思？我为你劳苦了

十七年，而你还十次改我的工价。神祝福我，你不要告诉我说，我偷了你的东

西。」拉班说：「你不只是带走我的女儿们，你还拿走了所有的牛群羊群和一切的

东西。」他说：「你甚至还偷走我的偶像。」这些偶像可以被偷走真是悲哀，不是

吗？ 
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因此，在当时的气氛很紧张，当然，如果你曾经到那里，见到人们这样激动地说

话，空气里充满了紧绷的气氛。你会想，随时他们就会脱下外袍，拔刀相向了。因

为，他们真的都在气头上。因此，你可以想像出雅各和拉班的这幅景象，这是艰难

的一天，我的意思是，他们的情绪是很激动紧绷的。 

  

拉班离开之后，有人来告诉雅各：「你的哥哥带着两百个人马来见你」雅各之前最

后一次见到以扫的时候，以扫说：「我将会杀了你」现在，雅各回来了，他真的在

极大的压力之下，而他所做过最有智慧的事，是在压力之下也能够做的事。雅各

说：「哦，主啊，你告诉我要回来，你也会与我同在。」他提醒神这件事，「主

啊，我现在处于这样的困境中，主啊，因为你告诉我要回去的。但是你也曾经应许

我，你会与我同在。现在，我知道自己不配得到你的怜恤，我不配得到任何东西。

我知道这一切。神啊，但是我现在在这里，是因为你告诉我要在这里。而你应许

我，你真的会好好地在我的身旁。」因此，雅各提醒神这个应许。 
 

当你在困境里，当这压力持续不断，当明天将会是艰困的日子的时候，因为你的兄

弟是疯狂到想要杀死你，并且已经带着两百个人前来了，一切看来似乎是亳无希望

的。你最好向自己提醒神所赐给你的应许：「主啊，你应许说会与我同在。」这是

在应许里的安息。 

 

好了，亲爱的朋友，这次，我们分享到这里。请在下次准时收听今日灵粮节目。 

 

愿神祝福你，愿你在行事和与神的关系上，能够更加成长，有完全成熟的样式。在

神的话语和祂的爱里面扎根。愿你开始明白神那长，阔，高，深的爱，并且使你愿

意向神委身，使你能够因着耶稣基督，在各样的事上都有丰盛。愿神祝福你。阿

们！ 


